



BULLETIN

Conférence canadienne des arts ~ Canadian Conference of the Arts

LA PLAIDOIRIE PRÉÉLECTORALE DE LA CCA COMMENCE À PRENDRE FORME

Ottawa, le 6 mai, 2005 - On ne commence jamais trop tôt à planifier et c'est toujours le bon moment d'agir...

Qu'une élection fédérale soit déclenchée dans quelques semaines ou trente jours après la fin prévue de l'enquête du juge Gomery plus tard cette année, il est évident que les Canadiens retourneront aux urnes au cours des huit prochains mois. Ce qui est moins clair, à l'heure actuelle, c'est la viabilité future du secteur canadien des arts, de la culture et du patrimoine.

Lorsque le Budget fédéral de 2005 a été dévoilé le 23 février, la Conférence canadienne des arts (CCA) et ses organisations membres ont eu le plaisir de constater l'annonce de plusieurs initiatives importantes de financement du secteur des arts, de la culture et du patrimoine, notamment la substantielle prolongation du programme Un avenir en art, au montant de 860 millions de dollars répartis sur cinq ans. Malheureusement, le présent contexte politique à Ottawa et la probabilité croissante du déclenchement d'une élection anticipée rendent incertain l'avenir de cet engagement.

On a assuré à la CCA que Un avenir en art serait en place pour le présent exercice financier de 2005-2006 puisque c'était un engagement prébudgétaire annoncé à la fin de 2004. Si le budget n'est pas adopté avant que le couperet tombe, des mandats de la Gouverneure générale seraient délivrés afin d'assurer la bonne marche du gouvernement jusqu'à ce que l'élection soit terminée. Toutefois, divers programmes resteraient alors en suspens, entre autres le financement culturel à l'intention du ministère des Affaires étrangères et du Commerce international (MAECI), le transfert de la taxe sur l'essence aux municipalités (qui profiterait possiblement à divers programmes municipaux pour les arts et la culture) ainsi que l'avenir de Un avenir en art après mars 2006.

Manifestement, cette perspective engendrerait beaucoup d'inquiétudes et de frustration au sein du secteur, étant donné que le plus clair de la dernière année a été consacré à des efforts de promotion afin d'obtenir l'appui de tous les partis politiques fédéraux du Canada au renouvellement et à la prolongation de Un avenir en art. Face à ce sombre scénario, la CCA se sent contrainte à agir et désire faire comprendre aux principaux acteurs de la scène politique fédérale la profonde importance du programme Un avenir en art et des autres engagements proposés par le budget. Le directeur général de la CCA, Jean Malavoy, déclare : « Cette enveloppe budgétaire sert de fondation sur laquelle on peut bâtir et maintenir une multitude d'initiatives dans les arts et la culture dont tous les Canadiens profitent. Le budget doit être adopté. »

Le 6 mai, la CCA a expédié une « lettre ouverte » à tous les chefs des principaux partis politiques et aux médias pour demander que les élus fédéraux collaborent afin de veiller à ces que les aspects clés du budget, tel Un avenir en art, soient adoptés au cours des prochaines semaines. On peut consulter cette lettre sur notre site Web, à l'adresse www.ccarts.ca.

La CCA invite toutes ses organisations membres et ses membres individuels à prendre contact avec leur député fédéral, les ministres du Cabinet de leur région et les autres décideurs au niveau fédéral afin de demander l'adoption du budget avant le déclenchement d'une élection fédérale. Le message à communiquer devrait souligner l'importance des engagements sur les programmes contenus dans le Budget fédéral de 2005 pour le secteur des arts, de la culture et du patrimoine ainsi que pour tous les Canadiens.

Pour en savoir plus:
Kathleen McManus
Agente des
communications
804 - 130, rue Albert
Ottawa (ON) K1P 5G4
(613) 238 3561 x11
tlc.: (613) 238 4849
info@ccarts.ca
www.ccarts.ca

22/05

SVP affichez et(ou) faites
circuler. Si vous
reproduisez en tout ou en
partie le contenu des
bulletins de la CCA, SVP
précisez la source.



La CCA a aussi endossé la campagne « People Before Politics » (Les gens avant la politique). On peut trouver des renseignements à propos de cette initiative à l'adresse www.peoplebeforepolitics.ca. Une annonce sera publiée dans plusieurs journaux canadiens le 6 mai et la CCA a le plaisir de se joindre à d'autres organisations chefs de file de la société civile pour transmettre le message que :

« Le Parlement a du travail à faire. Des actions importantes en matière d'environnement, d'égalité, de garde d'enfants, de questions autochtones, de logement social, d'infrastructures municipales, d'immigration et d'autres secteurs cruciaux sont en péril. Une élection prématurée pourrait interrompre le Parlement juste avant que des décisions clés ne soient prises. Nous croyons que les gens doivent passer avant la politique. »

**LE RAPPORT DE LA CONFÉRENCE CHALMERS DE 2005 DE LA CCA SERA
DISPONIBLE EN LIGNE LE LUNDI 9 MAI**

Dans la foulée de « l'appel au plaidoyer » qui précède, la CCA désire annoncer que le rapport sur la Conférence Chalmers de 2005 sera disponible en français et en anglais le lundi 9 mai à l'adresse www.ccarts.ca/fr/advocacy/publications/conference/#cc.

Tel que signalé dans le Bulletin de la CCA 18/05, la 6e Conférence annuelle Chalmers a eu lieu le vendredi 15 avril au Centre national des Arts et a fait l'objet d'un compte-rendu exhaustif dans la rubrique de Kate Taylor, du Globe and Mail, le mercredi 20 avril. Organisée autour du thème « Relations avec le gouvernement et représentations politiques », la conférence d'une journée a proposé divers exposés et débats d'experts visant à armer les délégués avec des connaissances et des renseignements nécessaires pour les représentations quotidiennes. Ce rapport arrive à point nommé, étant donné le thème de la conférence, et constituera un outil utile dans l'arsenal de tout défenseur des arts et de la culture de ce nom.

De plus, la CCA désire annoncer qu'elle travaille d'arrache-pied à l'actualisation du très utile « Advocacy Primer » de l'an dernier et qu'elle prévoit que la nouvelle version bilingue sera disponible sur www.ccarts.ca au cours des prochaines semaines. Restez à l'affût des bulletins des membres de la CCA pour obtenir des précisions supplémentaires.